

vance pour en avoir suffisamment pendant que les autres se servent du hache-paille.

Les prix que je vous ai indiqués plus haut sont les prix argent comptant. Voici ce que cela vous coûterait si vous désiriez acheter à crédit ces coupe-paille. Si le prix est payable la moitié au mois de janvier et l'autre moitié au mois de mai, ça vous coûtera une piastre de plus que les prix de commerce indiqués plus haut.

Si le prix est payable la moitié au mois de janvier et l'autre moitié au mois de novembre suivant, deux piastres de plus.

Si le prix est payable un tiers au mois de janvier prochain, un tiers au mois de janvier 1895 et un tiers au mois de janvier 1896: cinq piastres (\$5.00) de plus.

Voulez-vous me faire le plaisir de prendre une décision le plus tôt possible afin d'avoir vos hache-paille pour cet automne ?

Tous les prix que je vous ai indiqués plus haut, sont pour les machines rendues à Québec; cependant le syndicat se chargera de les faire transporter à ses risques à la station de St-Anselme et de Ste-Hénédine si vous préférez les avoir à ces endroits-là, mais vous aurez alors le fret à payer de Québec à Sainte-Hénédine.

Maintenant pour faciliter la chose, et éviter des correspondances et des voyages, je vous conseille de vous adresser dans le courant de la semaine dans les différentes paroisses où vous résidez aux personnes suivantes :

(Ici M. Pelletier donne le nom d'une personne dans chaque paroisse du comté.)

J'écris aujourd'hui même à ces différents messieurs, pour leur demander de vouloir bien, pendant la semaine qui va suivre, prendre les ordres de ceux qui voudraient acheter de ces hache-paille et me les envoyer. J'espère qu'ils nous rendront ce service avec plaisir.

Je vous prie de lire tout ce qui précède très attentivement et si vous croyez que j'ai raison de vous offrir les conseils que contient la présente circulaire, veuillez me donner votre concours et nous surpasserons, si possible, les autres comtés de la province, en matière de progrès agricole.

Si vous avez dans votre paroisse des agents pour la vente d'instruments aratoires, vous pourriez également vous adresser à eux et ils seront peut-être en position de vous faire avoir ces hache-paille à des conditions aussi avantageuses. Dans tous les cas dans les prix que je vous indique la commission pour devenir membre du syndicat des cultivateurs est comprise.

En attendant le plaisir que j'aurai de vous rencontrer

J'ai l'honneur d'être, Votre bien dévoué,
LOUIS P. PELLETIER,
Député de Dorchester.

Les mauvaises herbes sur une ferme

Personne n'ignore que la grande quantité de mauvaises herbes sur une ferme augmente la somme de travaux à l'égard des différentes récoltes. Les mauvaises herbes enlèvent parfois l'humidité nécessaire à la végétation des plantes. Les graines de mauvaises herbes récoltées en même temps que les céréales ou autres graines de plantes fourragères se mêlant ensemble, les grains et graines utilisées comme semence sont infestés de mauvaises graines qui, faute de précautions de la part du cultivateur, germent dans le sol l'année suivante, et chaque année les champs sont de plus en plus remplis de plantes parasites.

Les mauvaises herbes soutirent du sol les matières nutritives qu'il renferme au grand désavantage des différentes plantes récoltées sur la ferme. Outre les dommages considérables causés par les mauvaises herbes, celles-ci servent encore de refuge aux insectes de toutes sortes qui eux aussi font d'immenses ravages dans les champs où, grâce à ces abris, ils se multiplient considérablement.

En outre, la grande quantité de mauvaises herbes qu'il y a parfois dans les différents champs d'une ferme annonce que sur cette ferme la culture des champs est faite avec la plus grande insouciance, et aux dépens de la végétation des récoltes qui souffrent du voisinage des mauvaises herbes, et de là diminution dans le rendement des récoltes.

Il est donc utile de savoir distinguer, dans un champ, les bonnes plantes des mauvaises plantes, afin d'extirper celles-ci du champ, au fur et à mesure qu'elles apparaissent à la surface du sol et de ne pas attendre qu'elles produisent leurs graines. Nous indiquons ici quelques-unes de ces plantes préjudiciables aux récoltes.

La renoncule âcre—fleur de beurre, "butter flower." — Cette plante est la plus commune dans l'espèce de renoncules. Elle végète dans les prairies humides, où parfois elle finit par prédominer; ce qui est l'indice d'un sol épuisé et mal entretenu, bien que cette mauvaise herbe puisse être rencontrée en abondance dans des prés de bonne qualité. Les bestiaux rejettent cette plante; mais son abondance dans des prés de bonne qualité la leur rend difficile à éviter, tout particulièrement au temps de sa floraison.

Renoncule bulbeuse,—"bulbous buttercup".— Elle se rencontre dans les prés, les pâturages et le